



Editorial

CIRUGÍA ENDOSCÓPICA

Vol. 12 No. 1 Ene.-Mar. 2011

La enseñanza de la cirugía endoscópica continúa siendo motivo de preocupación para muchos grupos quirúrgicos y deberá ser obligación y compromiso de todos los cirujanos, quienes practican estas técnicas y cuentan con una valiosa y gran experiencia, transmitirla a las nuevas generaciones como el mejor legado.

Aunque la incidencia de complicaciones que se presentaron en las fases iniciales de la cirugía endoscópica ha sido superada, aún seguimos viendo complicaciones derivadas no sólo de este abordaje sino de muchos otros factores, las complicaciones prevalecerán en tanto el ser humano exista y requiera de un procedimiento quirúrgico como forma de tratamiento para ciertas patologías que lo aquejan, nuestra meta será disminuir los riesgos.

El advenimiento y uso cada vez más generalizado de los simuladores de diferentes tipos ha contribuido de manera importante a mejorar la enseñanza y minimizar la morbilidad en los pacientes que son intervenidos con las múltiples técnicas de invasión mínima.

Recientemente se ha puesto mucho énfasis en los efectos adversos de los procedimientos quirúrgicos y la manera de evitarlos. Continuemos con ese espíritu de superación en beneficio de los enfermos.

Dr. Carlos Melgoza Ortiz
Editor en Jefe

www.medigraphic.org.mx